
我們所想、所說、所做的

事應事先捫心自問：

一、是否一切屬於真實？

二、是否各方得到公平？

三、能否促進親善友誼？

四、能否兼顧彼此利益？

扶輪之宗旨在於鼓勵並培養以服務之理想為可貴事業之基礎，尤其著重於

鼓勵並培養：

一、藉增廣相識為擴展服務之機會。

二、在各種事業及專門職務中提高道德之標準，認識一切有益社會的業務

    之價值；及每一扶輪社員應尊重其本身之業務，藉以服務社會。

三、每一社員能以服務之理想應用於個人、事業及社會之生活。

四、透過結合具有服務之理想之各種事業及專門職務人士，以世界性之聯誼，

    增進國際間之瞭解，親善與和平。

四大考驗扶輪之宗旨
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�會事項報告�第 640次
出席報告 
 10/15.16合併秋季旅遊暨姑爺會、職業參觀。 
出席率：百分百。

�會事項報告�第 641次
出席報告 
10/18合併社區服務 -土城扶少團第 10屆授證 &交
接及頒發優良獎學金。出席率：百分百。

本 週 例 會

下 週 例 會

☆日期： 11月 1日 (二 )中午例會
☆講師： 梁惠生
☆題目： 朕知道了，你知道朕嗎 ?故宮裏的

乾隆爺

☆日期： 10月 25日 (二 )中午例會
☆講師： 江　陽
☆題目： 安娜唱好一首歌。(台語發音 )

第 642 次

第 643 次
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例

例

壽 星 生 日 快 樂

I.P.P. Fanny(10.29)

Linys 姑爺張金龍 (61.10.29)

結 婚 週 年 快 樂

Cake 社友 & 姑爺梁龍駿 (101.10.28)

Doris 社友 & 姑爺趙清圳 (66.10.30)

1.10/26(三 ) PM19:00拜訪菁英社【著制服】地址：土城區中央路四段 2號 6F。參與人員： P. Fendi、
S. Rita、P.E. Karen、Amanda、P.P. Jasmine、Jean、Susan、Wini、Joan Liu、Sandy。

2.11/3 (四 )中午 12:15拜訪 (土中社 &土東社 )須 10位社友，參加人員【著制服】出席。
3.11/6(日 ) 社區服務—2016國際扶輪 3490地區扶輪基金 100週年慶暨愛與分享嘉年華活動。  
時間：AM7：30-PM2：00。地點：新北市土城區假日藝術廣場 (土城區裕民路進入 )

4.11/6(日 ) 慶祝扶輪基金會百週年慈善紀念音樂會」之《End Polio Now》根除小兒麻痺計劃宣導。 
時間：PM18:30 。地點：新北市政府多功能集會堂 (板橋區中山路一段 161號 3F)

社  務  訊  息

RYE 學生 9 月心得報告

(Student's name)姓名： 賴政諭 Antony (Sponsor Club)派遣社：土城山櫻社 
(Sponsor District)派遣地區：D3490 (Country)國家：巴西 
(Host District)接待地區：D4580  (Host club)接待扶輪社：São Mateus 
(Home address)住址：Rua Randall De Oliveira, 250 Parque Guadalajara Aeroporto
不知不覺，我也踏上了交換學生的旅程，由於學業的關係，讓我比其他的交換生晚了一些

日子到巴西，還記得在出國前幾天，內心真的很混亂，一方面由於出國日期將近而感到興奮，
一方面卻因為將與家人分別一年而感到不捨，所以每天都很珍惜還在台灣的日子，希望自己能
多陪陪家人，或是希望自己能多品嚐台灣美味的佳餚，出國當天，真的很謝謝有很多的家人、
阿姨還有同學來送我機，讓我知道，在我出國的這段日子裡，有你們做我的靠山，有你們當我
的肩膀，那天，我勉強忍住了我的眼淚，是因為我想讓你們知道，在機場的那一刻起，我會慢
慢長大，自己學著處理自己的事情，在未來的一年，請你們不要再為我擔心，我會過的很好，
我會認真的過好每一天，我會好好珍惜未來這一年的日子，過了海關後，我就不能再依靠你
們，所以，請你們放心讓我去飛翔。
在飛機上，其實我內心知道，只不過是交換一年而已，又不是永遠都見不到家人，但是自

己還是會不自覺的想起家人，想起快樂的時光，然後自己不自覺的掉眼淚，睡覺還會因為流眼
淚然後自己被自己嚇醒，之後抵達了荷蘭的機場，是我開始面對挑戰的開始，機場內全部都是
英文，對於沒有轉機過的我，內心多多少少有點慌，但是我告訴自己，這是我這一年即將面對
的第一個挑戰，我一定能夠克服，最後很順利的找到登機門，並且搭上飛機。

28個小時的飛機，我抵達了里約的機場，剛下飛機的時候，我還覺得自己在作夢，直到
我見到了我的第一個轟家，由於時間已經很晚了，而且距離的關係，所以只有我的轟哥跟轟媽
來接我，我ㄧ見到他們，就給他們一個大大的擁抱，他們說他們會好好的照顧我，像他們的
家人一樣，請我放心，並且歡迎我加入他們的家庭，那天，因為轟家覺得如果現在趕回家，
會怕我太累，因為巴西實在太大了，地圖上看似幾公分的距離，實際上可能要開將近 4、5個
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105.10.2 社區服務 - 節能盃自行車自我挑戰賽
小時，所以，我住在年紀最大的轟哥家，因為他們家就在里約，在路上，他們一直不斷的跟
我聊天，然後介紹路上的各個景點，也跟我說該注意什麼，因為巴西跟台灣不太一樣，他們
有所謂的貧民窟，所以自己要小心，ㄧ踏進轟哥家的家門，轟哥的老婆就來給我巴西式的打招
呼，其實當下我覺得有點怪，因為在台灣，打招呼的方式，不外乎就是握手，除非是很熟很熟
的朋友，才有可能給你一個擁抱，回想當時聽演講的時候，Uncle在講文化衝擊，結果居然真
的發生在我身上，但是現在已經漸漸習慣，那天，大家真的都對我好好，他們真的讓我覺得我
就是他們家中的一份子，過了三天，星期一，是我第一天去學校，那天，是轟媽開車載我去學
校，一路上，轟媽一直再三叮嚀我，如果我在學校被欺負，一定要跟他說，由於轟媽之前是那
裡的老師，今年剛退休，所以當我們在學校時，每個同學看到我的轟媽都很開心，轟媽也一直
介紹我給他們認識，最後轟媽要離開時，還去找了我的班導，拜託老師好好照顧我，還記得那
一天，每一個同學都對我很好，下課時，全班還帶著我認識整個校園，然後說如果以後有任何
問題，都可以請他們幫忙，我真的很謝謝他們，也很喜歡他們，那一天，幾乎整個學校的高中
生，都來我們班看我，並且跟我打招呼，讓我在第一天，就幾乎認識了整個學校的高中生，當
我跟大家說我從哪裡來時，他們臉上的表情讓我知道他們似乎不太認識台灣，於是我向他們介
紹了台灣許多美麗的風景，以及台灣（Taiwan)與泰國 (Thailand)的差別，最後他們才漸漸的
開始了解台灣。
第二個週末，轟媽帶我去親戚家玩，那邊是一個很大的農場，然後有游泳池，有池塘，還

養了很多種動物，轟媽的家人帶著我逛完整座農場，還讓我騎馬，那是我第一次一個人騎馬，
而且還自己騎了不少路，下午，我發現那裡的工人的小孩拿了一個桶子來，裡面全部都是魚，
後來轟媽說那裡的池塘可以去釣魚，於是我就跟那位朋友一起去釣，我真的很享受那天跟他在
一起，一起挖蚯蚓、一起釣魚，那種自然純樸的生活，那種一釣到大魚，興奮的跑去找他的爸
爸炫耀時露出的笑容，到現在仍然深深地烙印在我腦海中。
巴西的食物跟台灣有些不一樣，他們的主食是白飯，但是他們喜歡加上 feijõe(紅豆），在

台灣紅豆常常被用來煮甜湯，但是在巴西，他們的紅豆是鹹的，是拿來淋在飯上的，而且他們
的肉一塊都是很大一塊，剛開始，我都還很適應，因為我本身很喜歡吃肉，但時間一久，就產
生了問題，我常常便秘，並且需要靠瀉藥來解決，最後在和家人討論過後，情況才漸漸好轉，
在巴西，我的轟媽是我的葡萄牙語老師，他常常晚上的時候把我找去學一些葡語，也會自己印
一些講義來教我，平常也試著用葡語來跟我溝通，現在，我已經能夠聽懂一點日常的對話，而
且我的轟媽本身是法語老師，我希望在一年後，我有一口流利的葡語之外，還可以講法語。

9/24是我第一次去參加 RYE的例會，由於距離的關係，所以我前一天去住另外一位社友
家，那天我認識了第一個交換生，他是墨西哥人他的名字叫 Pacal，他對我很好，常常幫我翻
譯，然後一直陪著我，那天例會，我認識了幾個交換生，後來要結束時才發現，我們地區總共
才 11個 inbound，所以我那天認識的幾乎都是 outbound，難怪我一直很納悶為什麼我給他們
徽章他們都沒給我，下午，由於我跟 Pacal第一次的例會缺席，所以晚上必須留下來繼續聽那
天重要的資訊，所以晚上就去住了 Chairman家，我的 Chairman名字叫 Juan，他很照顧我
們兩個，晚上還帶我們出去走走，帶我們吃了很多東西，那天，我仔細的向大家介紹台灣，讓
大家知道，台灣雖然是個小小的島嶼，但我們以身在台灣為榮。
最後，我想過說的是，真的很謝謝扶輪社以及我的家人給我這次機會讓我成為了交換生，

讓我有機會了解巴西的文化，也讓我有機會介紹台灣的文化給巴西，我會努力做好交換生的工
作，並且做好自己該做的本分，不會讓你們失望以及擔心，也請你們放心，我在巴西過的很
好，而且我很幸運當時我選擇了巴西。


